

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

Precios de suscripcion.
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Viernes 15 de Julio de 1887.

Precios de insercion.
Anuncios a medio real linea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana a real linea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8 155

EL REGALO DEL SIGLO EN PEQUEÑO.

(Véase el anuncio de la cuarta plana).

ASUNTOS VARIOS.

Los peligros de la mar.

NECESIDAD DE UN CONGRESO INTERNACIONAL.

El perfeccionamiento á que vá llegando la construcción de máquinas marinas, y los conocimientos de la física y la meteorología, permiten al navegante abreviar la travesía y le facilitan medios de evitar los temporales, ó caso de ser envuelto por alguno de ellos, de resistir su impetuosidad.

Frecuentemente se oye hablar de buques que viéndose precisados á cruzar la trayectoria de un huracán, resisten indemnes, ó con ligeras averías, toda la majestuosa furia de esos fenómenos atmosféricos.

Pero los esfuerzos de la inteligencia humana, no pueden evitar el riesgo de abordaje cuando la cerrazon de lluvia ó nieve, y muy principalmente la niebla, impiden que el oficial de guardia ó los vigilantes de proa, descubran el peligro á tiempo de prevenirlo.

Bastante, aunque no todo lo que fuera menester, se ha hecho en el sentido de unificar las reglas de señales y maniobras para impedir el choque de los buques; pero todo resulta deficiente cuando sobreviene la niebla, con sus múltiples fenómenos, tan raros, tan contradictorios y en la actualidad tan poco definidos.

Hay quienes aseguran que ejerce un efecto perturbador sobre la aguja náutica; otros creen haber comprobado que á través de ellas, sufren tales desviaciones en las ondas sonoras, que cuando el silbato de un vapor ha resultado imperceptible á media milla de distancia, su sonido era perfectamente distinguido á cuatro millas más lejos, y en igual dirección á la en que se encontraban los que á pesar de la mayor proximidad no consiguieron oírlo.

Se ordena generalmente á los capitanes de buque que en casos de niebla, moderen la marcha hasta el mínimo; pero se olvida que el mínimo practicable de velocidad en los buques modernos es de cinco á seis millas, y que las grandes masas que los buques representan aun á esa velocidad reducida, constituyen un poderoso ariete.

El buque que parase en niebla, se encontraría imposibilitado de evitar el choque de otro barco que de improviso se le acercara. Lo más indispensable para un buque en esas circunstancias, es conservar su máquina con una velocidad tal, que sin ser excesiva, le permita la completa eficacia de su timón.

En lugar de ponerse de acuerdo para dictar reglas que hagan menos frecuentes los choques, esfuerzarse los que se ocupan de asuntos marítimos, en idear los medios de conseguir una construcción tan perfecta, que el buque, aun despues de destrozado por un choque, pueda mantenerse á flote, sin que hasta ahora podamos decir que se haya adelantado gran cosa en ese camino.

La moderna construcción de acero, el doble fondo y las secciones de estancos, son pequeños adelantos para algunas circunstancias, pero no tienen tanta importancia como algunos han pretendido darle, pues desgraciadamente vemos ejemplo sobre ejemplo de cuán ilusoria son estas supuestas garantías.

Recientemente el naufragio del vapor francés *La Champagne*, de acero, con doble fondo y mamparos, vé su casco perforado por la proa del *Ville de Rio-Janeiro*, y se inundó, debiendo su salvamento á la proximidad de la playa y al buen tiempo que le permite embarrancar y trasbordar 1.300 almas á un vapor que momentos despues los desembarca en el Havre.

Dejando de lado las circunstancias afortunadas de buen tiempo, habilidad del comandante y proximidad de una playa, á las que se debe que este suceso no haya sido una de esas horribles hecatombes, ¿qué diferencia podemos señalar que provenga de la construcción del buque, entre este accidente y el que ocasionó la pérdida del *Oregon*? Ninguna; pues si este último se fué á pique, despues de flotar siete horas, debióse á que la vía de agua se formó por su sección de carboneras, y penetrando en la de ca-

deras, inutilizó el funcionamiento de las máquinas.

Muchos ejemplos pudieramos aducir: pero nos concretamos á los anteriores, en los que se vé á un barco de acero y á otro de hierro, heridos por el costado, sufrir vias de agua que en alta mar y con oleaje, hubieran ocasionado la pérdida inevitable de las vidas y de los buques. Conocido es el caso del *Arizona*, que, chocando de proa con una banca de hielo, destrozó su proa, á pesar de lo cual llegó felizmente á puerto; pero ni su casco es de acero, ni tiene doble fondo; luego estas cualidades no son determinativas de la salvación de un buque en ciertos abordajes.

¿Dónde, pues, buscar la necesaria garantía á las numerosas vidas y enormes capitales que se aventuran en los grandes buques modernos?

La razón natural responde que dictando reglas que alejen el peligro del abordaje: establezcanse señales fónicas que den á conocer el rumbo de cada buque; prevengase que en los parajes de mucho tránsito, sigan el mismo derrotero los que van para el Sur, y viceversa los que van para el Norte; y cuando se hacen las pruebas de marcha limitese en cada barco el número máximo de revoluciones de la hélice á que debe funcionar cuando navegue en cerrazon.

Acuerdos de esta índole, adoptados por una sola nación, más que ventajosos serán perturbadores; pero cuando en el ánimo de todos está la imperiosa necesidad de adoptar disposiciones comunes, la iniciativa de cualquiera puede determinar la formación de un Congreso internacional que acuda al tan deseado remedio.

El Gobernador de Barcelona.

Leemos en *El Diluvio*, periódico republicano de aquella capital:

«ACTO LAUDABLE.—Anteanoche, á las nueve, un coche tirado por dos soberbios caballos llegó á la calle de Valldoncella, y se detuvo frente á una casa conocida entre el vulgo por «El convent», á causa del gran número de indigentes que en él suelen albergarse, especialmente de noche.

Abrióse la portezuela del coche y se apearon dos caballeros, uno de los cuales, alto de estatura, tomó la dirección de la expresada casa ó «Convent», siguiéndole despues su compañero.

Penetraron ambos en la casa y por sus propios ojos se cercioraron de la miseria que aquellas paredes cobijaban, y vivamente emocionados, fueron enterándose del triste estado de los allí albergados, repartiéndoles al propio tiempo algunas limosnas.

De pronto, el visitante y su compañero fijaron sus ojos en dos niños, que estaban acurrucados en un rincón de la casa y como asombrados de ver en ella forasteros á semejante hora.

Preguntaron por la situación de aquellos tiernos indigentes, y supieron que eran dos hermanitos, huérfanos de padre y madre, que estaban allí porque si, ignorándose donde podrian estar mañana.

Inmediatamente el que primero había penetrado en la casa, dijo:

—¡Esos niños irán conmigo. Yo cuidaré de su amparo!

Y efectivamente; despues de haberlos acariciado y besado, se los llevó consigo y los colocó en el coche.

Un numeroso grupo se había formado, mientras esto ocurría, en la calle de Valldoncella, frente al «Convent»; y cuando el coche partió, llevando en su interior á los dos bienhechores y á los huérfanos, varias voces decían en tono conmovido:

—¿Qué gobernador tan caritativo y tan amigo de los pobres tenemos!»

El hierro y el acero.

Parece que mejoran de calidad por la estancia prolongada en parajes oscuros y húmedos, donde están expuestos á una oxidación lenta y parcial. Los forjadores que necesitan una pieza de hierro de gran tenacidad, emplean con preferencia los trozos que han permanecido mucho tiempo en un muro, tales como los goznes de puertas y verjas.

Parece que los celtíberos enterraban el hierro, y en esta forma lo conservaban hasta que se oxidara por completo en su superficie. La parte no oxidada se empleaba en la fabricación de armas, sobre todo espa-

das, con las que cortaban huesos, escudos y cascos.

No hace mucho tiempo que algunos cuchilleros de Inglaterra tenían la costumbre de sumergir en el fango de un arroyo el acero, y así le dejaban algunas semanas. La oxidación producía la pérdida de mucho metal; pero segun decían, la parte utilizable era de excelente calidad. Muchos fabricantes de tijeras, en cuanto notan en el acero tendencia á agrietarse y henderse, colocan los pedazos en una cava húmeda durante algun tiempo, y se manifiestan satisfechos del resultado.

En España se construyen muy buenos cañones de escopeta con herraduras usadas, y en general los cerrajeros y herradores aprecian mucho los hierros usados por las caballerías, para construir objetos finos, piezas de precision, etc., lo cual se debe sin duda á la oxidación que dicho metal ha sufrido.

La melinita.

La melinita, llamada así porque su color se parece al de la miel, ha sido descubierta por dos oficiales del ejército francés, Locard y Hrouard. Se han construido tres pequeños fuertes para experimentar las fuerzas de las bombas cargadas con el nuevo explosivo.

Tienen la forma de pirámides truncadas y son de asfalto y sílex uno, y de cemento y guijarro los otros dos; cada uno mide doce metros cuadrados en la base inferior y tres en la superior.

La melinita destruirá esos fuertes sólidamente construidos con materiales selectos.

Uno de los componentes principales es éter, y Boulanger ha hecho comprar fuera de Francia todo el que se ha encontrado para continuar activamente la fabricación del terrible compuesto, cuyo poder destructor es diez veces mayor que el de la pólvora y diez veces mayor que el de la nitroglicerina.

Las bombas cargadas de melinita se disparan en la base de los edificios, revientan al chocar y reducen lo que se halla al rededor á polvo impalpable.

Situación de Jaen.

Horrible cuadro es el siguiente, que nos presenta un periódico de Jaen:

«Es tristísima la situación de los habitantes de estas sierras. El trigo secotiza, cuando lo hay, que es pocos dias, á 60 reales; el centeno, que es lo que más se consume, á 38 y 40, y como los infelices no tienen con que comprar, porque no hay trabajo, de aquí que no coman.

«Puede usted decir muy alto, para que lo sepan los que debieran interesarse en remediar tal calamidad, que en Sierra de Segura hay muchísimas familias que hace tiempo que no prueban el pan, ni de trigo ni de centeno, y hasta se alimentan con hierbas como los animales.

«Si habiese quien crea esto exagerado, les recomendamos un paseo por las márgenes del Segura y Guadalquivir en las primeras leguas que recorren dichos rios, y oirán de los infelices ribereños «que sólo comen con una mano.» (Textual).

«Pero ¿qué importa que muchas familias no prueben el pan hace mucho tiempo, y se alimenten con hierbas, si en cambio queda el dinero cuando se trata de la construcción de una iglesia?»

Y mientras esto no desaparezca, seguirá el pueblo español tocando muy de cerca las consecuencias tristísimas de un tanatismo despótico... hora de los Gobiernos que nos gobiernan.

Al agua patos.

Desde que la temperatura nos liquida, el pensamiento del agua no se borra de la mente. Ver no mas el liquido elemento, es un consuelo contra esta chorrear continuo y este brotar lucicante de los poros que parecen los espacios intermoleculares de una esponja. Beber y sudar, es una fatiga contra la cual no se presenta otro remedio que zambullirse y nadar.

Pero la natación es un arte que no todos poseen. ¿Cuánto envidiará el que no nada á los buzos naturales, á esos cojedores de perlas y corales, pescadores de esponjas y escañadores del fondo de los mares, que como esos grandes mamíferos del mar, viven perfectamente en sus abismos sin venir á la

superficie mas que para hacer provision de aire!

Hé aqui algunas observaciones deducidas de ese arte.

Las posiciones que mas convienen al nadador son aquellas en que el cuerpo está tendido mas ó menos horizontalmente entre las capas superiores del liquido, ya sobre el vientre, ya de espaldas. En la primera posición, es decir, sobre el vientre, cuando quiere avanzar, coloca ante todo los miembros en flexión, recoge los talones á la altura de las nalgas con las puntas de los pies hacia fuera, une sus manos, ladeándolas ligeramente de modo que las palmas vuelvan á los lados, tráelas así hasta el pecho, y por medio de un movimiento rápido, estíende á la vez los cuatro miembros hasta poner el cuerpo en linea recta, abriendo al par los brazos.

En esta mecánica los pies hieren el agua con su faz plantaria, hiérenla tambien, pero oblicuamente, las caderas con su faz posterior y las piernas con la anterior, y el cuerpo se vé empujado hacia adelante: las manos y los brazos cortando el agua, les han presentado la menor resistencia posible y han favorecido el movimiento de avance, apoyándose en las capas líquidas y empujándolas hacia atrás. El esfuerzo ha tenido que vencer la resistencia ofrecida por el agua á la superficie del pecho en la dirección del movimiento; la fuerza desarrollada por los miembros posteriores ha sido absorbida en parte por la resistencia del fluido, pero el impulso dado al cuerpo por la distension de dichos miembros ha sido bastante eficaz para hacerle progresar.

Sucede á la distension la flexión: los muslos y los pies vuelven á la posición inicial; solo que la distension fué brusca y la flexión debe ser lenta, á fin de no herir el liquido en sentido opuesto: los brazos se separan, las manos se colocan en el plano de las aguas y vienen describiendo un círculo á situarse otra vez delante del pecho, oprimiendo el liquido de alto á bajo, y siguiendo una dirección ligeramente oblicua hacia atrás. Llegan á hacer el oficio de remos: de este modo se mantiene el cuerpo en la superficie del liquido; y el impulso que le comunican los miembros posteriores resulta continuo, en tanto que la función principal de los brazos se reduce á sostener el cuerpo.

En cuanto á la progresión sobre las espaldas, se verifica asimismo por la extensión rápida de los miembros posteriores, que hieren el agua con la planta de los pies, con la parte posterior de las nalgas y con la anterior de las piernas. Durante esta natación, las manos, colocadas de plano á los lados del cuerpo, ejecutan ligeros movimientos destinados á sostener el tronco en la superficie; pero estos movimientos no son indispensables; de tal manera que hemos visto algunos nadadores leer ó fumar sobre las ondas. Otras veces, los brazos extendidos en ángulo recto se aproximan vivamente al cuerpo, mientras que las piernas ejecutan los esfuerzos dedicados á la progresión. La natación de espaldas es menos energética que la anterior; pero tiene la ventaja de no producir tanta fatiga; porque esta procede principalmente de la necesidad de mantener la cabeza fuera de las aguas, alargando el cuello y alzando la parte superior del pecho.

Otra manera hay de nadar; la llamada de *bracete*, que consiste en herir las aguas alternativamente con cada brazo, pero esto, que no es mas que un juego elegante y hábil, exige un gasto de fuerzas muy superior al efecto útil.

La natación ofrece con el salto alguna analogía, aunque claro está que el agua no ofrece á los miembros la misma solidez como punto de apoyo que la tierra, y por esto se pierde una parte de la fuerza muscular impulsiva.

El peso específico del cuerpo humano es algo superior al del agua y no puede mantenerse en la superficie de esta sino agitando de cierta manera. Es cierto que los cadáveres flotan en el agua tras un cierto tiempo de inmersión, pero eso depende del desarrollo de los gases en las cavidades torácicas; estos gases aumentan el volumen del cuerpo sin aumentar sensiblemente su peso, y disminuye por consiguiente su peso específico. La diferencia entre el peso del cuerpo vivo y el del volumen del agua

que desaloja es tan débil, que solo el aire que se introduce en el pecho en las inspiraciones profundas, disminuye lo bastante el peso específico del cuerpo para hacerle mas ligero que el agua; por eso unos ligeros movimientos son suficientes al hombre para mantenerse en la superficie del líquido, y estos movimientos todavía no son absolutamente necesarios mas que en los momentos de la aspiración. Esto explica eso que se llama *hacer la plancha*; es decir, mantenerse acostado blaudamente como sobre un colchón, tendido de espaldas con la cabeza hacia atrás y levantado el pecho sobre el nivel del fluido, sin ejecutar movimiento alguno aparente.

La natación ha sido siempre uno de los delicias de la juventud; pero al mismo tiempo es uno de los ejercicios gimnásticos mas útiles para el desarrollo y la salud. No hay tal vez otro alguno que mas contribuya al fortalecimiento y elasticidad muscular, y al ensanchamiento de la cavidad torácica.

Al mismo tiempo es considerable el número de accidentes que pueden provenir, y de peligros de que puede salvar; tal vez la mitad de las víctimas de naufragios, se debe a la total ignorancia de este pequeño arte, porque, es singular, hay un gran número de marinos que no saben nadar. En tanto, hé aqui otra particularidad, la mayor parte de los animales nadan sin haber aprendido. Un instinto les lleva, cuando caen al agua, a ejecutar los movimientos necesarios para sostenerse en la superficie; en tanto que el hombre se ahoga infaliblemente. Dicese que esto es efecto de que las bestias no conocen el peligro, en tanto que al hombre, el conocimiento de él y el miedo a la muerte, paralizan sus movimientos.

Sea lo que quiera de esto, ha de creerse que la costumbre de los animales de andar a cuatro patas y de mantener el cuerpo en posición horizontal, debe contribuir a facilitarles la natación, haciendola más natural. Según todos los nadadores, la principal dificultad al nadar, es la de tomar en el agua una posición que permita llevar la cabeza fuera del agua; como en el hombre esta parte del cuerpo se halla en el eje, no puede sin un violento esfuerzo echarla hacia atrás y de aquí las malas condiciones de su estructura para el nado.

Un hombre que se ahoga, logra volver varias veces a la superficie con los movimientos instintivos que ejecuta, pero no logra mantener la cabeza fuera del líquido, como no se haya ejercitado en ello, cosa que el animal consigue en virtud de la misma conformación de su cuerpo. Pero con el hábito puede el hombre adquirir una gran habilidad en la natación y superar en ella a todos los animales que no están especialmente conformados para este género de locomoción.

En confirmación de esto, y para terminar, citemos dos anécdotas natatorias. Conocida es la aventura de Leandro, que para ir a ver a su amada, todas las noches atravesaba a nado el Helesponto, desde Leds a Abydos. También se sabe que Byron, intrépido nadador a pesar de su cojera, para demostrar la posibilidad del hecho realizado por el enamorado Leandro, hizo la misma travesía aunque por una sola vez y haciéndose seguir por una barca, lo que no impidió se viese atacado por una alta fiebre, que por poco no le hace pagar cara su hazaña. Y aún podemos recordar al célebre nadador que en cinco horas y media fué de París a Asnières, trayecto de 25 kilómetros, que cruzó sin otros auxilios, que un frasco de aguardiente (aunque al llegar sintióse tan helado, que lo fué muy difícil entrar en calor.

Carta de Madrid.

12 de Julio de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

La combinación militar de que ayer dí a V. cuenta quedó firmada por S. M. la reina, resultando como le decía incompleta, no solo por no haber trascendido los términos que acostumbra a guardarse cuando fallece un general, sino tambien por no ir comprendido en ella el nombramiento de Capitán general de Cuba. Esto fué causa de que muchos supusieran que no tenía fundamento el nombre del general Salamanca, indicado para dicho puesto, pero digan lo que quieran los que en ello tengan algun interés lo cierto y positivo es que será nombrado el ex-director de Administración militar para el mando de Cuba, contándose como cuenta el gobierno con su aceptación y como lo indica tambien la visita que ayer hizo a S. M. la reina, antes de su salida para la Granja.

Tambien es cierto y positivo que el actual presidente del Tribunal Supremo, señor Alonso Colmenares, será jubilado por haber cumplido con exceso la edad de reglamento sustituyéndole el Sr. Montero Rios, a quien se ha ofrecido el puesto y ha aceptado con gratitud, palabras textuales. La confusión que ha reinado en este asunto

se debe no mas que a haberse lanzado prematuramente la noticia, dando lugar a las quejas del Sr. Alonso Colmenares quien en modo alguno quiere ser jubilado, porque a despecho de su avanzada edad, cree encontrarse con la aptitud necesaria para seguir prestando servicios.

El ministro de la Gobernación se prepara a llevar a cabo una combinación de gobernadores, cosa ya fuera de duda, aunque trata de ocultarse, y que seguramente comprenderá lo menos ocho ó diez provincias.

Hasta ahora solo se sabe que en ella entran los de Valencia, Sevilla y Cádiz, bajo la base de pasar el primero a la tercera, y el segundo a la primera, é ignorándose todavía si el de la última quedará cesante ó se le enviará a la dirección de Correos. Para el gobierno de la segunda se indica por algunos al Sr. Ruiz Martínez, pero en concepto de los mas, no prosperara la candidatura en cuestión, por ser natural el candidato de dicha provincia. A estos tres gobiernos, que entran en la combinación por motivos que ya son del dominio público, hay que agregar algunos mas por pura convención de los interesados.

Los diarios conservadores, lo mismo que los correligionarios del Sr. Cánovas del Castillo parece que actualmente no tienen otra ocupación sino incensar a su jefe, desde el día en que salió de la Corte, afirmando los maliciosos que este exceso de publicidad no obedece a otra causa, sino a evitar en lo posible que en su excursión por el extranjero pase desapercibida en los puntos mas importantes que visite, como ya sucedió en veranos anteriores, para lo cual ha comenzado por dar un banquete en Biarritz, primer punto en que se ha detenido a su salida de España y en el que nada de particular se ha registrado que pueda servir para cotizarlo en la esfera política.

En el seno del partido reformista, se ha iniciado una cruzada contra su órgano en la prensa *El Resumen* para que se le llame al orden, porque a veces sus alardes de independencia vienen a perjudicar los principios que sustentan principalmente las entidades que acompañaron al Sr. Romero Robledo en su inteligencia con el general Lopez Dominguez, pues a ninguno ha gustado la ligereza ó mala fé con que ha dirigido censuras a la información agraria, tildándola como un anatema de proteccionistas, cuando este es el principio que en materias económicas domina entre todos los elementos de ese partido. Pero muy pocos son los que esperan el éxito satisfactorio, toda vez que el mencionado periódico se conceptúa con personalidad suficiente para prescindir de una disciplina rigida, si le parece una carga pesada, pues que esto mismo ha venido sucediendo hasta el presente en varias ocasiones.

Los amigos del Sr. Becerra ó sean los izquierdistas que no habian querido seguir la suerte de los que acompañaban al general Lopez Dominguez, han comenzado en provincias un movimiento de concentración hacia las filas fusionistas, para lo que ha servido de señal el acto del Sr. Rojo Arias en la última sesión del Senado. Lo de Sevilla ha dado ya el paso, y se anuncia que muy pronto seguirán su ejemplo los demás comites.

En cambio la Asamblea federal que recientemente se ha celebrado en Lugo y de la que han hecho dos sesiones, solo ha satisfecho en parte a los restantes amigos de ese partido, si bien se ha censurado que se haya perdido el tiempo en discutir la conveniencia de conceder derechos políticos a la mujer, ha satisfecho a todos la conducta del Sr. Pi, no queriendo secundar la política incolora de los diputados de la coalición, a quienes acusan de haberse dejado arrebatar de las manos por el partido reformista, la misión única que llevaban al parlamento y que consistia tan solo en hostilizar continuamente al gobierno, ya que sus esfuerzos habian de resultar estériles, cuantas veces se tratara de una votación.

Para terminar diré a V. que a las ocho de la mañana de hoy ha salido la Corte para la Granja, siendo despedida en la estación por el Gobierno y las autoridades. Solo la han acompañado, el ministro de Gracia y Justicia, que permanecerá en dicho real Sitio y el ministro de Fomento y el Gobernador de la Corte, que se han apeado en la estación de Villalba, como límite de la provincia.

Suyo afimo.

M.

Un periodista y un Gobernador.

Como documentos curiosos reproducimos

a continuación los siguientes, el primero del secretario particular del Sr. Gobernador de Málaga, y el segundo de la respuesta de nuestro amigo D. Adolfo Suarez de Figueroa, redactor de *El Resumen*.

Comunicación del Delegado del Sr. Gobernador:

«En expediente gubernativo que instruyo por Delegación del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, con el fin de depurar la verdad de los hechos que se denuncian en ciertas cartas suscritas por V. y que con el epigrafe de *Cartas Malagueñas* se insertan en el periódico de Madrid *El Resumen*, he acordado por providencia de esta fecha, recibir a V. declaración acerca de los puntos que deban ser objeto de dicho expediente sobre los que será interrogado en la forma que proceda; y para que esta diligencia tenga lugar, requiero a V. para que a las ocho de la noche de hoy, se sirva personarse ante esta Delegación constituida en el despacho que el que suscribe ocupa en las oficinas del Gobierno Civil.

Dios guarde a V. muchos años.—Málaga 11 de Julio de 1887.—Francisco Manzano.

Sr. D. Adolfo Suarez de Figueroa.»

Contestación del Sr. Suarez de Figueroa:

«Muy señor mio: he acordado por providencia de esta fecha, no asistir a la cita para que con toda formalidad oficial me requiere esta noche, en la inteligencia de que ese Gobierno civil, solo puede pedir de mi, esclarecimientos de expedientes en el terreno particular y amistoso.

He creído siempre que de mis actos como periodista, solo tengo obligación de responder ante los tribunales de justicia.—B. S. M. Adolfo Suarez de Figueroa.»

Hasta aquí las comunicaciones, cuya sola lectura nos dispensa de todo comentario.

Pero es imposible que en presencia de un hecho inexplicable bajo el punto de vista legal, dejemos de consignar alguna observación. Nunca hemos visto que un empleado particular, que tal carácter tiene el señor Manzano, se permita citar y emplazar para ante él, erigiéndose en autoridad arbitrariamente, a cualquier persona que le acomode ó parezca.

El mismo Sr. Gobernador civil carece de tales facultades, y mal puede por lo tanto delegarlas, aun admitiendo la doctrina absurda de que las atribuciones de esta especie sean transferibles. ¿Donde ha leído el señor Manzano que pueda hacer lo que ha hecho ni en qué precepto legal se apoya para disponer tan disparatada medida? No entiendo el Sr. Manzano que el arrogarse atribuciones que son propias de otra autoridad es usurparlas y que esta usurpación está prevista y penada en nuestro Código?

Si los hechos denunciados por el Sr. Figueroa son falsos ó tienen algun carácter injurioso, ahí están los tribunales de justicia; si el Sr. Gobernador civil quiere recibir noticias de un particular, que las pida particularmente y en forma de ruego ó suplica; pero hacer una citación y disponer del particular y del ciudadano, como si se tratara de un portero ó dependiente de sus oficinas, eso solo dá la razón al Sr. Figueroa en aquello de las pocas luces y demuestra que para gobernar una provincia, se necesita algo mas que conocer las propiedades anti-hidrofóbicas del meste, y que requiere tener siquiera noción de la existencia de las leyes del país en que se vive y que no pueden ser atacadas por una autoridad tan importante.»

Este Sr. Manzano estuvo en Almería de Oficial 1.º del Gobierno Civil y le gustaba, como a aquella vieja del cuento, meterse hasta en los charcos.

Pero el periódico de Málaga no sabrá que aquí hubo un Gobernador tan estúpido, que mandó a la cárcel al gacetero de LA CRÓNICA por tirar una docena de cohetes.

POLITIQUELLA.

La Correspondencia, a última hora:

«La política está completamente encalorada. Pasan de cuarenta los personajes de primera y segunda fila que han salido de Madrid; esta convención todo el mundo de que no habrá novedades durante el verano; los 38 grados de calor a la sombra, impiden a los fantaseadores el uso de la palabra en grupos al aire libre; y el gobierno está entregado al desenvolvimiento de sus deberes administrativos.»

Pues si el gobierno está entregado al desenvolvimiento, ya tiene tarea para rato. Quedó en los últimos debates parlamentarios muy envuelto por las oposiciones.

Y estamos seguros de que por mucho que trabaje no se desenvuelve.

Ahora si que puede decirse: «Adios, Madrid, que te has quedado sin gente.»

Se han ido mas de cuarenta personajes de primera y segunda fila.

Y no es eso lo peor.

Lo peor es que pronto empezarán a marcharse los de tercera y cuarta.

Por de pronto, algunos ministros ya tienen preparadas las maletas.

Y a propósito de los viajes de los ministros. Dice un colega:

«Los consejeros de la Corona saldrán este verano en diferentes dias.»

¿Quién sabe! No hay que asegurar esas cosas. Porque bien puede suceder que salgan todos en un dia.

La religión católica ha alcanzado un nuevo triunfo.

Un moro joloano de los recientemente llegados de Manila, ha mostrado deseos de hacerse cristiano, y será bautizado muy pronto.

Perfectamente.

Pero tenga cuidado el moro de Joló cuando regrese a su país. Acuérdese de que lleva el bautismo nuevo y flamante.

No se le vayan a romper.

Tiene muchísima razón *La Correspondencia*:

«No es extraño que en los presidios donde se reúnen todos los criminales, haya escándalos de todo género.»

Claro que no lo es.

De modo que para el diario noticiero no habrá mas que un medio de evitarlos.

Disolver las reuniones. Es decir, cerrar los presidios.

Pero, ¿a que no saben Vds. de que provienen los tales escándalos?

Pues únicamente «de la corrección enérgica que existe en los presidios para los abusos.»

¡Ah! Pues ya presumimos lo que harán los empleados de la Dirección de penales cuando reciban noticias de que ha habido un escándalo gordo en cualquiera de los presidios.

Felicitar al jefe.

PROVINCIAS.

Según vemos en un periódico de Sevilla, se ha encargado al gobernador por la Dirección respectiva, en virtud de dictamen facultativo, que haga saber a la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, que los trenes de la línea de Mérida, a su paso por los terrenos adyacentes a las minas del Guadalquivir, DEBEN IR A PASO DE HOMBRE, obligándosele además, a tener constantemente un guarda para que vigile dichos terrenos momentos antes de pasar los trenes referidos.

Esto prueba que la superioridad no ignora el estado de la línea de los terrenos, y que, a pesar de esto, no toma medidas radicales, contentándose con estos patiativos. De lo que se trata, por lo visto, es de no perjudicar a empresas poderosas; aunque cueste la vida a muchos inocentes.

El secretario del Ayuntamiento de Sober, don Casimiro López, ha sido objeto de un horrible atentado, según dicen de Lugo. De madrugada, explotó un enorme cartacho de dinamita, que habian colocado en un tragaluz de la bodega de su casa, en el lugar de San Martín, y aquel se vió envuelto entre los escombros, por haberse desplomado parte del edificio, sufriendo varias lesiones. Su señora, que estaba en la cama, sufrió bastantes heridas y quemaduras, quedando en un estado muy grave, y otras personas de la familia, experimentaron tambien las consecuencias de la catástrofe. Los presuntos autores del delito se hallan presos a disposición del juez de Monforte.

La población de A. circa, tranquila durante los motines de Valencia y pueblos de la provincia, es la que a última hora ha presenciado más graves desórdenes y desgracias.

El sábado, cerca de las once de la noche, se reunieron grupos, que daban gritos contra los consumos. Desoyendo los consejos del alcalde y las prevenciones de la Guardia civil, incendiaron los fieltos y marcharon a la Casa Consistorial, donde el Ayuntamiento estaba reunido.

El coronel jefe de la zona militar, con ocho guardias civiles y siete soldados de que disponia, trató de cortarles el paso, ocupando el puente de San Agustín; pero los amotinados, en número de unos dos mil, llegaron al puente, cuya puerta encontraron cerrada, llevaron haces de leña rociada de petróleo é intentaron quemar la puerta.

Vanas fueron las intimaciones, a las cuales contestaron con gritos y cohetes, siendo preciso romper el fuego, haciendo primero algunos disparos al air, y después sobre la masa de los sediciosos, de los que resultaron cuatro muertos y varios heridos. Los alborotadores, se dispusieron instantáneamente.

Dice un periódico de San Sebastián que varias familias que habian llegado a aquella ciudad de temporada, se han encontrado con que el alquiler de las habitaciones amuebladas ha subido mucho, y han seguido camino adelante pasando la frontera. Ya empieza, pues, a tocarse las consecuencias de la especulación de que se habó hace algun tiempo.

El lunes fue detenido en Madrid un sujeto a quien se le encontraron 3.000 reales en billetes de cinco duros del Banco de España, falsos.

Parece que la autoridad trata de descubrir a varios individuos complicados en la falsificación.

Los billetes falsificados son anteriores a la emisión de 1884.

En el Canal de Panamá habia hace pocos dias trabajando 20.000 hombres; se habian

construido 415 millas de ferrocarril especial; había 14 000 carros, 29 vapores, 200 buques de vela; 304 talleres de herrería, 48 dragas, 96 máquinas escavadoras colosales, 35 perforadoras de gran potencia y 486 bombas de máquina. Para alumbrar las obras que se hacían durante la noche, había 7.090 lámparas eléctricas y 175 dinamos.

San Sebastián 11 (10, 7 n.)

A las seis de la mañana se ha sentido un temblor de tierra en Lesaca, pueblo del valle del Baztan en Navarra.

TELEGRAMAS.

Francia.

Paris 12 (2-11 m.)—La dimisión de Mr. Floquet, presidente de la Cámara de Diputados, es ya segura, según noticias de buen origen.

Hoy mismo la forma en una carta dirigida al vice-presidente Mr. Anotable de la Forge.

Los periódicos de la mañana confirmarán esta noticia.

Austria-Hungria.

Paris 11.—A juzgar por el lenguaje de la prensa austriaca, los sucesos ocurridos en esta capital el viernes último con motivo de la salida del general Boulanger, han producido allí gran sensación.

La Prensa comprende y aprueba el natural deseo de una nación de reponerse de un desastre, pero este sentimiento lleva a Francia a un estado de fiebre que explota el espíritu de turbulencia.

El gobierno debe emplear todos los medios de que dispone para reprimir la agitación de un populacho ciego.

El *Freudenblat* califica el hecho indicado del glorificación de la rebeldía y ovación a un César en el momento en que la República tropieza con dificultades en el interior y con peligros en el exterior.

Aprueba el lenguaje de la prensa francesa sensata y reconoce la gravedad de la situación.

Termina declarando que el gobierno francés debe emplear toda su fuerza y energía si quiere destruir los proyectos audaces y frívolos formados contra el reposo de Francia y del continente europeo.

La *Nueva Prensa libre* ve en los sucesos del viernes la decadencia del espíritu público francés que se deja alucinar por la ilusión optica de un héroe cuyo éxito y cuya gloria dependen de un porvenir oscuro.

Añade que si el general Boulanger estaba inspirado en un verdadero patriotismo, no debía revelar la hora en el lugar de su salida de Paris.

GACETILLAS.

Publicidad que conviene.—Esperamos de la amabilidad del Sr. Alcalde, ordene se nos remita una nota diaria de lo recaudado por los arbitrios, puesto que en ello está interesada la población y al mismo tiempo la buena administración del Municipio.

De la misma manera debieran publicarse las cuentas de la Corporación que preside, al menos en cada trimestre, como se hacía en otro tiempo.

Ambas cosas creemos nos la concederá dicha autoridad por ser de justicia que sin costas pedimos.

Me alegro.—Uno de los festejos que figurarán en el programa que publicará el Ayuntamiento para la próxima feria, será la inauguración del cáuce, bebiendo la población, desde este día, las aguas puras y cristalinas tal y como salen de su nacimiento sin temor de que se corrompan ni que en ellas se echen las suciedades que se han venido echando hasta el día apesar de la vigilancia del municipio en todas ocasiones.

Por lo tanto la población estará de enhorabuena aquel día, como lo estará también cuando estas aguas las reciba por tubería de hierro.

A Dios rogando.—Otra de las cosas que debe contratar el Ayuntamiento es el riego diario de los paseos y calles por medio de mangas y no como se viene haciendo hoy, pues de esta manera no estaría tan abandonado un paseo como el Malecón, donde muchas tardes no puede resistirse al polvo.

Y a propósito del Malecón. ¿Cuándo va a desaparecer esa especie de valla que forman los asientos y que es propiamente un callejón para encerrar toros, que no un paseo elegante como se haría al echar a tierra aquellos asientos?

Ya que la reforma cuesta poco, medítele el Sr. Alcalde y la Comisión de Ornato y verá como tenemos razón en lo que decimos.

Es natural.—Muchas son las personas que se espantan al oír el ruido de la locomotora que parte por el camino que el Sr. Marvell está construyendo, y que va a parar a Sierra-Alhambilla; pero no hay que achacar el espanto a que estos habitantes no conozcan este invento, sino a la prontitud, ó mejor dicho, a la actividad con que el Sr. Marvell ha llevado a cabo su pensamiento por lo que le felicitamos al mismo tiempo que felicitamos a nuestra querida ciudad por haber obtenido uno de los adelantos modernos.

Teatro de Novedades.—En la función verificada anteanoche en dicho coliseo, a beneficio de D. José Barceló, tuvimos el gusto de escuchar un precioso monólogo recitado por el inspirado actor y joven de porvenir en el arte escénico D. Juan Robles, paisano nuestro, a quien se dedicó este monólogo no hace muchos años; le enviamos nuestra más sincera enhorabuena por la manera que tuvo de decir y accionar. Al concluir tuvo que presentarse tres veces en el palco escénico.

El teatro, aunque no tan animado como otras veces, estaba regular de entrada, de lo que nos alegramos por la amistad que nos une con el Sr. Barceló, siendo el acto de anteanoche una manifestación de las simpatías que este Sr. ha sabido captarse entre todas las clases de esta población en el tiempo que ha estado entre nosotros gracias a su afable carácter y bellísimas prendas personales.

Sociedad de socorros «La Lealtad».—Habiendo terminado su misión la Junta organizadora de esta Sociedad, reunidos en Junta general en la tarde del domingo anterior los individuos que hoy la componen y despues de la lectura y aprobación del reglamento se procedió a la elección de los señores que habían de formar su Junta Directiva, cuyo acto se llevó a cabo con el concurso de un gran número de socios, resultando elegidos:

Para presidente.—D. José Oña Diaz.
Vice-presidentes.—Pedro Mayorga Hurtado y Antonio Zubieta Ramon.

Tesorero.—Enrique Mayorga Gonzalez.
Contador.—Diego Sorroche.

Secretarios.—Joaquín Dominguez, Antonio Martínez Perez y Francisco Martínez Garcia.
Vocales.—Francisco Criado, Enrique Cabeza, Juan Sanchez, Francisco Diaz Rispoli, Francisco Sanchez, Diego Oña Diaz y Antonio Garcia Sanchez.

Publicado el resultado del escrutinio se acordó que en la tarde del domingo próximo se diese posesion de sus cargos, por los señores de la Junta organizadora, a los elegidos para la directiva, de cuyo acto daremos también cuenta a nuestros lectores.

Conato de suicidio.—Anteayer a las siete de la tarde ingresó en este Hospital Civil, un sujeto de 22 años de edad, llamado Manuel Hidalgo, que en el pueblo de Benahadux se disparó con una pistola un tiro en el lado derecho del pecho.

Segun su declaración el móvil que le impulsó a atentar contra su vida fué la absoluta carencia de trabajo y el estado de miseria en que se hallaba. Su situación es gravísima.

Juegos deplorables.—Ayer a las ocho próximamente de la mañana, y en el momento en que Rafael Rubio, dueño de una de las barberías de la Puerta de Purchena, se encontraba fuera de su establecimiento, dos aprendices de 9 y 11 años de edad, principiaron a jugar con una pistola disparándose ésta, yendo el proyectil a herir levemente en el hombro izquierdo al más pequeño de los dos.

Los espartos en Cullar Baza.—Parece que los espartos de la region de Levante de la provincia de Granada vuelven a ser solicitados. Dice *El Defensor* de aquella ciudad que el Sr. D. Francisco Roda, socio de la acreditada casa de Almería *Spencer y Roda*, que tiene sucursales en Aguilas y Garrucha, ha estado en Cullar de Baza conferenciando con una persona tan ilustrada como conocida por su inteligencia y formalidad en estos asuntos.

Esperamos que el precio de los espartos granadinos suba muy en breve.

Lo mismo que aquí.—Por el resultado de los exámenes que ha hecho en las escuelas municipales la Junta local de instrucción pública de Murcia, consigamos con satisfacción que los vocales de dicha Junta reconocen un gran mejoramiento en la enseñanza, un adelanto notable, comparando el de los exámenes de este año con los del año anterior.

Tanto se va desarrollando en esta capital la afición a manchar en velocipedo que por las noches se ven muchos de los amantes de este medio de locomoción dar vertiginosas vueltas en los paseos del Príncipe y del Malecón; particularmente en este último sitio es muy peligroso para los pedestres el entretenimiento de los velocipedistas, pues cuando más descuidado está el viandante se le echa encima un velocipedo con su ginele exponiendo a cualquiera a una contingencia desagradable.

Como a los paseos van ancianos y niños y personas achacosas no nos parece muy conveniente que se convirtieran en campos de ensayos y de maniobras de los aficionados al velocipedo y creemos que esos señores y sus aparatos deberían transitar por el espacio reservado a los coches, obligándoles a que llevaran un farolillo y una campanilla ó la trompeta del Juicio Final para que, conociendo su aproximación, les desajen el paso franco los sorprendidos transeuntes.

Nuestras observaciones son hijas de la experiencia y el mismo Sr. Alcalde puede irse una nocheita de estas al Malecón y verá que se hace casi imposible dar una vuelta, porque a cada paso se le echa a uno encima uno de esos carricoches.

Con mucha concurrencia y entusiasmo se celebró en Barcelona el 31 de Mayo último la Junta general de accionistas del Banco Vitalicio de Cataluña. Todos los periódicos políticos y financieros se han ocupado de dicho acto con verdadero interés y al analizar la Memoria, balance y cuentas leídas tributan al *Vitalicio* los elogios más entusiastas.

El estado floreciente de esta Compañía, la marcha progresiva y la gran confianza que inspira en todas las provincias, son la demostración más concluyente de la utilidad del Seguro sobre la vida y de la falta de patriotismo que implica acudir a Compañías extranjeras, contando en el país con una tan sólida como el *Banco Vitalicio*. La índole de nuestra publicación no nos permite examinar detenidamente los notables documentos publicados por el *Vitalicio* y que ha tenido la atención de remitirnos. Este acto nos demuestra que tan importante compañía no teme la publicidad, antes bien la desea, como todo aquel que maneja intereses ajenos con la mayor honradez.

Agradecemos la remisión del folleto y al felicitar al *Banco Vitalicio* por la próspera situación no podemos menos de recomendarlo a nuestros lectores.

La sociedad Stolberg y Westfalia intenta el desagüe de la Sierra de Cabo de Gata y ha fijado el 10 por 100 de los productos como precio que han de satisfacer las empresas mineras que tienen registros ó propiedades en aquel distrito, con la reserva de subir dicho precio si con la cuota establecida no se consigue cubrir los gastos.

Habiendo de este asunto dice nuestro colega *La Gaceta Minera*, de Cartagena:

«Mucho tiene que estudiar todavía el desagüe de Cabo de Gata hasta convertirlo en una realidad; acaso se presenten notables dificultades; pero la ilustración del inteligente y activo director D. Federico Beuther, así como la seriedad y constancia de la compañía Stolberg, son garantías muy sólidas que aseguran el éxito siempre que los obstáculos no sean insuperables en absoluto.»

El 2.º de Agosto próximo tomarán posesion de sus cargos los nuevos Jueces y Fiscales municipales.

Se ha dicho que había sido denunciado el último número del periódico satirico que se publica en esta capital titulado *Almería-Bufo*.

Siempre es un abuso tirar aguas por los balcones, pero cuando esas aguas son sucias y pueden poner al transeunte hecho una lástima, y desarrollar miasmas pútridos, es doblemente censurable y punible.

Pues bien, de una casa sita en la calle Real esquina a la de Elvira, suelen arrojarse líquidos nauseabundos a la vía pública y las costureras del taller de camisas del Sr. Quinones tienen que taparse las narices para no percibir tan malos olores.

Se hallan vacantes las escuelas siguientes:

La elemental de Lubrin con el haber anual de 1.100 ptas.

La sustitucion de la de Hnebro con 512 pesetas 50 cént.

La incompleta de Cariatriz, anejo de Sórbas, con 275 ptas.

Y la de Almanzon, anejo de Cantoria, con igual dotacion que la anterior.

Todas estas son de niños y las que van a continuación de niñas.

La sustitucion de la de Doña Maria con 312 pesetas 50 cént.

Y la sustitucion de una de las de Ohanes con 550 ptas.

Estas vacantes se proveeran por traslacion, entre los maestros y maestras que sirvan en propiedad Escuelas públicas de igual clase y de la misma ó superior dotacion.

Se ha nombrado a D. Joaquín Diaz Arquer recaudador de la Aduana de Bilbao y para la de esta capital a D. Manuel Nieto Robles.

Por real orden de Fomento se ha dispuesto que se adquirieran para las bibliotecas públicas 200 ejemplares de la obra de D. Antonio Chápoli *Ocios literarios*, a tres pesetas cada ejemplar.

La obra no ha sido bien tratada por la critica y su género no es el que más se necesita en las Bibliotecas Populares.

Siempre el compradazgo!

Por la Junta de Clases Pasivas se concede el pase de los haberes que percibe por esta Tesorería a la de Barcelona a D. José Alonso Torres, músico de 1.ª clase retirado.

Plomo y plata.—De los Sres. A. Ruffier y Sons de Londres, recibimos con fecha 7 del actual la siguiente carta:

«May Sr. mio: Confirmamos la nuestra 30 Junio y continuamos nuestros informes sobre plomo. Tanto aquí como en Newcastle ha vuelto a aflojar el mercado. Pocas ventas han tenido lugar y los compradores continúan inactivos. En Newcastle el último lote conteniendo más de 40 onzas plata fué vendido el 1.º corriente a L. 12-15-0; pero hoy no valdría más de L. 12-12-6. Alguno conteniendo más de 70 onzas fué vendido el mismo día a L. 13.»

En Londres cotizamos el plomo conteniendo más de 40 onzas plata a L. 12-10-0 y por el sin plata L. 11-17-6. La plata fina firme hoy a 47 1/2 d.»

En esta plaza, continúa a 54 rs. el plomo y 18 la plata.

(Gaceta Minera de Cartagena.)

Sres. Scott y Bowne.—Santiago 24 noviembre 1885.

Hube recetado la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa a algunos de mis enfermos, y a juzgar por los efectos que determina, no puedo menos de reconocer su verdadera importancia en todos los casos para los cuales la experiencia sancionó ser útiles los medicamentos que constituyen la expresada *Emulsión*.

D. Manuel Piñero Herba. Catedrático de Patología interna.

Provincia de Buenos Aires.—Belgrado, Abril 29 de 1882. Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer a ustedes y con el debido respeto, me permito llamar la atención del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico oriental que ustedes preparan. Es el caso, apreciados señores, que habiendo estado bastante atacado por la fiebre tífus, un sobrino mio (Ignacio Frugone) residente en San Fernando en la confitería del mismo nombre, de resultados de dicha fiebre, y en su convalecencia, perdió casi totalmente el cabello. A indicacion de varias personas y también mías, recurrimos al Tónico Oriental usándolo segun las indicaciones que acompañan a cada frasco y sus resultados no tardaron mucho en ser verídicos. Hoy, señores, que dicha fiebre domina tanto en la capital como en la campaña, desearía que esto fuera publicado en obsequio a los muchos enfermos que indudablemente tendrían que recurrir a esa pre-

cioso preparación para recuperar este tesoro de la cabeza.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Unguento y píldoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningún día pasara sin que ellos se sientan algún tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los absesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que date de mucho tiempo, conviene recurrir a las Píldoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nerviosa, y conducen a una accion preparativa.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 13.

Entrados.

De Málaga, polacra goleta Favorita.
De Orán, vapor Nuevo Acuña.
De Santander, id. Cifuentes.

Despachados.

Para Torreveja, bergantin goleta Paz.
Para Barcelona, balandra Fernandita.
Para Luarca, bergantin goleta Favorita.
Para Cartagena, vapor Cifuentes.

ANUNCIOS.

Para la presente estación se acaba de recibir un gran surtido en quesos de bola y plato, mortadella, conservas, bizcochos de Mallorca, saichichon de Vich, vinos, licores, galletas de las mejores fábricas y con especialidad refrescos de todas clases.
Tienda de Ultramarinos del **MALAGUENO**.
1.—Marquesa.—1.

Vinos para mesa.
Valdepeñas tinto botella. 4 rs.
Macon. 7 »
Medoc marca J. B. Donat. 12 »
CONFITERIA SEVILLANA.
DE SANTIAGO FRIAS LEROA }
Puerta de Purchena.

Bazar del LEON de Hijo y Sobrino de Gerónimo Abad.—Calle de las Tiendas, núm. 33.
En este Establecimiento acaba de recibirse un completo y estenso surtido de muebles de madera curvada, que proceden de una de las mejores fábricas de Austria, que tiene establecido Depósito en dicho Bazar, y puede asegurarse que estos muebles están fuera de toda competencia, tanto por su calidad inmejorable, cuanto por sus precios sumamente arreglados.
Se ha recibido además una gran partida de camas inglesas de latón elegantísimas y de hierro muy sólidos, de dibujos nuevos, y todas a precios baratos por de mas.
En juguetes, artículos de ferias, objetos de lujo etc., se ha recibido y está recibiendo un surtido estensísimo. Arañas, candelabros, jarrones, centros, lavabos, vajilla y servicios de porcelana de limoges, objetos de metal plateado, de cristal de Bohemia y otra infinidad imposible de detallarlos. 2-8

Serrin de corcho de primera calidad. Baratisimo. Pago al contado.
Dirigirse a los Sres. George Oldfield, 28 Upper Thames Street, Londres E. C. 9-12

Teñirse los cabellos y la barba con el agua ROMANA, que no tiene rival entre cuantos tintes existen, no mancha la piel y devuelve al cabello su color primitivo.
Hasta el día es el primero por su éxito, como la de Boca.
De venta en la farmacia de Talavera plaza del hospital, Almería. Los pedidos al por mayor Felipe Alcazar, Cartagena.

Sastrería de Eduardo Garcia Calvo, 4 Glorieta de San Pedro 4, piso principal. Confeccion esmerada y elegante ne toda clase de prendas.

LA HABANERA.
CHOCOLATES DE **GINESA LOPEZ E HIJO**.
18 y 20.—MARIN.—18 y 20.
Almería.
DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE COLONIALES.
ESPECIONES A TODOS PUNTOS.
FABRICA DE CAFÉS
EMPAQUETADOS SUPERIORES.
FABRICA DE CHOCOLATES
MOVIDA A VAPOR
ALMERIA.
Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE AVISOS.

JOYA MEDICINAL
AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfitadas.
Unicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-es-crofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.
AL PUBLICO EN GENERAL.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fe y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de, 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito è hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLFO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, la varías repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á
R. J. Chávarri, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martín) Madrid

Depósitos en Almería, D. José Gomez Talavera, D. José Quesada y D. J. Vivas Perez.

Laujar.—D. Vicente Caryajal.

Vera.—D. Julian Allás.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial*
se vende una imitación de los
acreditados chocolates de la COMPAÑIA

COLONIAL de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS
MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y
ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate
de la *COMPAÑIA COLONIAL* se
reconoce por las *dos palabras COMPAÑIA*
COLONIAL que figuran *siempre juntas*

en la cubierta y por el
adjunto SELLO de

ÁNCORAS en el cierre,

marca en propiedad de

LA COMPAÑIA COLONIAL



BANCO VITALICIO DE CATALUNA.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS.

DOMICILIO EN BARCELONA. ANCHA, 64. DELEGACIONES EN TODA ESPAÑA.

CAPITAL DE GARANTIA, independiente del aportado por los asegurados
10.000.000 DE PESETAS.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos:

Suscripción.	Pesetas.	30.361,075
Riesgos en curso.	"	22.794,123-11
Reservas.	"	857,031-60
Siniestros pagados.	"	343,700
Activo.	"	11.884,252-90

La Compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.
Delegado en esta provincia D. Francisco Terriza, Martínez Cam pos número 5.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tija, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de tóser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central
Ox 533 od Street, Lóndres, Almería. Gomez Talavera.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y armoniza admirablemente el pelo.

Se vende en todas las Boticas y Perfumerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las pizas de éstos, tambien se arregian todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

El Siglo en pequeño

calle de las Tiendas, frente á la botica de la Sra. Viuda de Vivas.

A petición de este tan ilustrado público se ha acabado de fabricar 3.000 pares de zapatos de lona y tiras para caballeros que han sido agraciados con la medalla de oro en la última Exposición de París y el dueño de es la establecimiento deseando obsequiar al público de Almería, regala unos zapatos de lona y tiras, unas zapatillas y una gorra por 31 reales. Visítad este Siglo en pequeño y os convenceréis de la verdad.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cadiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas

Le Guairs, Puerto Cabello, Sabanita, Cartagena, Colon y Puertos de Pacífico.

El vapor

Reina Mercedes

saldrá el 30 de este mes.

VAPORES-CORREOS A MANILA

CON ESCALAS EN

Pot-Said, Adeu y Singaporé, y servicio de Iloilo y Cebu.

Salidas MENSUALES.

El vapor

Isla de Mindanao

saldrá de Barcelona el día 1.º de Mayo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clases artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías ed sus buques.

Para más informes en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO FIJO SEMANAL

entre Orán, Almería y Málaga y vice vers

VAPOR ESPERANZA.

Salidas de Almería para Málaga todos los

Miércoles á las 4 de la tarde. Salidas de Almería para Orán todos los Viernes á las 4 de la tarde.

Representantes Sros. M. Ruiz Reyes é hijo.

LAS Enfermedades Secretas

BLENORRAGIAS GONORREAS FLUIJOS BLANCOS DERRAMES

recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos digestivos, por las

PILDORAS e Inyeccion de

KAVA

DEL DOCTOR FOURMIER

Enfrase sobre cada píldora, cada caja, cada

aliquota, la signatura *Fourmier*

PARIS, 22, Place de la Madeleine

En Almería D. J. Gomez Talavera, Pedidos importantes á C. A. Saavedra rue Blanche, 38, Paris.